
Declaraciones luego de visitar obras de ampliación del Liceo San Gregorio 
ÑIQUÉN, 20 de agosto de 2004. 
 
PREGUNTA: Tren en Chillán 
 
S.E.: Se está analizando esa situación. Creo que va a ser posible tener una solución 
adecuada a los intereses de los amigos chillanejos. Pero en lo que estamos es una 
política de descentralización respecto a un conjunto de empresas y se están haciendo las 
evaluaciones y próximamente se va a hacer un anuncio al respecto, si es positivo o 
negativo, las cosas van para positivo. 
 
PREGUNTA: ¿Técnicas, económicas? 
 
S.E.: Técnica y económicamente, por supuesto, pero no estoy en condiciones de hacerle 
una respuesta definitiva, pero va en buena dirección.  
 
PREGUNTA: ¿Cómo se da y cómo está la relación con el Ejército peruano y argentino, 
tomando en cuenta la contingencia actual? 
 
S.E.: Creo que ustedes vieron, y las palabras hablan por sí solas, tanto lo que dijo el 
general Cheyre como lo que han dicho los comandantes en jefe, creo que no requiere un 
mayor comentario de mi parte lo que dije en la mañana. Creo que lo importante sí, ha 
sido un día significativo, tanto lo que ocurrió en la mañana, lo que ha ocurrido acá en 
San Gregorio, en la comuna de Ñiquén, en donde se ha visto el afecto. 
 
Lo que ayer se dijo de una manera tan fría, que es a través de una encuesta que mide la 
realidad socioeconómica de Chile, hoy día ustedes lo tienen acá en la realidad concreta 
de por qué esas cifras. Acá hay doscientas y tantas personas que están en el Programa 
Chile Solidario, que son indigentes, acá hay apoyos familiares trabajando con ellos, y 
creo que eso es lo que está expresado en el día de ayer. Por lo tanto, detrás de una cifra 
fría, lo que hay es una política, una concepción que tiene el respaldo de la ciudadanía y 
que es lo que nos permite avanzar. 
 
PREGUNTA: La concentración patrimonial ha aumentado, Presidente, por ejemplo las 
pequeñas y medianas empresas han disminuido su participación de mercado a favor de 
las grandes empresas, y resulta que son las pequeñas empresas las que otorgan el 80% 
de empleo. ¿Usted va a anunciar medidas próximamente para apoyar a las Pymes? 
 
S.E.: Sí, esperamos la semana próxima tener una reunión con el ministro de Economía. 
Voy a participar también en la inauguración del Encuentro Nacional de la Pequeña y 
Mediana Empresa, la ENAPYME, ustedes recuerdan que cuando fui candidato tuve un 
compromiso con la pequeña y mediana empresa, entre otros, que debía haber un 
encuentro anual al cual el Presidente debía asistir.  
 
No me parecía que sólo hubiera un encuentro anual de la gran empresa, como es 
ENADE y el Presidente asistiera, y no respecto a pequeños y medianos. Ahí vamos a 
retomar algunas de estas iniciativas respecto de cómo fortalecer la pequeña y mediana 
empresa.  
 
Es lo que dije hoy día respecto de lo que son los programas de riego, los programas de 



empastadas, los programas de mejoramiento de tierras aquí en el campo, respecto del 
pequeño y mediano agricultor, cómo él compite en condiciones más cercanas a la 
igualdad respecto de cómo compite con el gran agricultor.  
 
Eso obliga a políticas públicas de apoyo hacia el pequeño agricultor, y así como 
hacemos respecto de la pequeña y mediana agricultura, también lo hacemos respecto de 
otras tareas. Sobre eso lo vamos a hacer la próxima semana. 
 
PREGUNTA: El alcalde Lavín vaticino un empate en las próximas elecciones 
electorales. 
 
S.E.: Paso. Muchas gracias.  
 
S.E.: Me gustaría, más bien, vaticinar lo que nos va a pasar mañana. Cuánto oro vamos 
a sacar, pero creo que hoy día tuvimos un muy buen día y creo que todos los chilenos 
tenemos que sentirnos orgullosos de lo que han hecho Massú y González.  
 
Eso es realidad, porque a ratos no dimensionamos. ¿Cuándo pensamos que con estos 
dos íbamos a estar prácticamente donde estamos ahora, en que estuvimos a punto que se 
produjera un hecho inédito de dos chilenos disputando oro en una final de tenis? Un 
gran abrazo, a la distancia, a Massú y a González, y que mañana nos vaya muy bien. 
 
PREGUNTA: Usted se ha comprometido esta tarde con una aspiración muy largamente 
soñada acá en Ñiquén, que es el liceo. ¿Podría adelantar alguna fecha concreta donde se 
podrían estos tres compromisos concretar? 
 
S.E.: Sí. Eso va a comenzar, se va a hacer licitación a finales de este año y se comienza 
la construcción el próximo. 


